

Desastre en Tlalnepantla y Atizapán Estalla drenaje y causa 2 muertos

El agua alcanzó
hasta 1.70 metros
y arrasó; el DF
también sufrió

POR ARTURO CALLEJO/Corresponsal
y NANCY NARVAEZ

TLALNEPANTLA.- La tormenta más intensa de los últimos siete años que azotó al valle de México, causó la muerte de dos personas y una desaparecida, cientos de viviendas destruidas, severas inundaciones, decenas de vehículos destruidos y crisis nerviosas.

La vocería del municipio Tlalnepantla dijo que el primer deceso fue de una señora de la tercera edad, víctima de un infarto en el interior de su casa inundada en el fraccionamiento Valle Dorado, una zona de clase media alta y la más afectada en el estado de México.

Fuentes del servicio de bomberos de Tultitlán confirmaron que la

otra víctima mortal es un varón "de unos 50 años" que se ahogó, y una mujer de 49 años desaparecida.

La zona más afectada por las inundaciones de hasta 1.70 metros de altura es Valle Dorado, en Tlalnepantla, donde la ruptura de un canal subterráneo de desagüe afectó al menos mil casas y a tres mil personas, que fueron desalojadas.

Personal del Ejército rescató incluso con lanchas a familias enteras atrapadas en sus casas, efectuó recorridos terrestres y sobrevuelos en helicópteros.

El **Servicio Meteorológico Nacional (SMN)** reportó que en las

últimas horas cayeron 84 litros por metro cuadrado en la capital del país, y el director del Sistema de aguas de

la Ciudad de México, Ramón Aguirre, dijo que se hubieran podido llenar 13 estadios Aztecas.

Las estaciones Terminal Aérea, Hangares y Pantitlán de la Línea 5, y Agrícola Oriental, de la Línea A del Sistema Colectivo (STC) Metro continuaban sin dar servicio, inundadas.

La **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** pronosticó que hay 80 por ciento de posibilidades de nuevas precipitaciones que serán fuertes.

Las operaciones en el aeropuerto capitalino comenzaron a normalizarse, luego de que fueron interrumpidas debido a la lluvia de las últimas horas. La terminal sufrió 217

afectaciones la noche del domingo y madrugada del lunes.



LAS CALLES TLALNEPANTLA.- Drama
Continúa en siguiente hoja



**EL METRO** Cinco estaciones inundadas.

Fotos: OVACIONES, Carlos Medallín y agencias

TLALNEPANTLA.- Imágenes impresionantes en el fraccionamiento Valle Dorado. Una lluvia de tal magnitud no caía desde 1998, según las autoridades.

Valle Dorado, la zona más afectada en Edomex

Mueren dos por lluvias

POR ARTURO CALLEJO y agencias

TLALNEPANTLA/ATIZAPAN, Méx.- Dos muertos, un desaparecido y pérdidas materiales incuantificables es el saldo preliminar de la peor lluvia del año que cayó la víspera en estos municipios.

Una de las víctimas fue identificada como Jesús Badillo Vázquez, de 84 años, quien al momento en que cayó la tempestad dormía dentro de su domi-

cilio, ubicado en la calle de Coquingo, 422, colonia Valle Dorado, en Tlalnepantla, por lo que no le dio tiempo de salir y murió ahogado.

Otro de los muertos fue una mujer de 74 años, quien al igual que una tercera persona están en calidad de desconocidos.

El cadáver de la señora fue hallado flotando dentro de su vivienda localizada en la calle Budapest, 144.

Informes de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE) indican que en Valle Dorado, al romperse el Emisor Poniente, en una longitud de 25 metros, el agua de lluvia y contaminada alcanzó el metro y medio de altura en un radio de kilómetro y medio, por lo que fueron desalojadas más de dos mil personas de al menos 100 domicilios y unos 30 automóviles fueron arrastrados por las corrientes para quedar encimados e inservibles. Se estima que 300 vehí-

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 4

culos resultaron averiados.

También la intensa lluvia anegó inmuebles habitacionales de las colonias El Parque de los Pájaros, avenida del Deporte, Arboledas, avenida Jinetes, Paseo de las Aves y El Parque de los Niños. En lo que respecta al municipio de Atizapán de Zaragoza, el agua pluvial alcanzó casi los dos metros de altura inundando el palacio municipal y la escuela primaria Ignacio Zaragoza, en la colonia Acaceas, así como el hospital Herrejón. Un estimado de mil 600 casas resultaron con afectaciones severas.

Aplican el Plan DN-III

En tanto, en lanchas a motor, elementos del Ejército Mexicano implementaron el operativo DN-III de auxilio a la población, también efectivos de la Agencia de Seguridad Estatal toman parte en acciones de rescate con unidades anfibia, mientras que elementos de Protección Civil estatal y municipales, así como de distintos agrupamientos de cuerpos heroicos de bomberos, realizan sus tareas que hasta el momento

no concluyen, pues se espera que los niveles de agua bajen para continuar con la etapa de recuento de daños materiales y limpieza de domicilios y calles, así como la implementación de un cerco sanitario para evitar brotes de enfermedades.

Finalmente, también son patrulladas en lanchas deportivas de clubes acuáticos calles como Boulevard de los Continentes, El Rosario, San Francisco, Río de Janeiro, La Paz, Toronto, Tegucigalpa, Sao Paulo, Santiago, Atenas y París, en Tlalnepantla.

Aplican vacunas DIF y UNAM

Al mismo tiempo, personal del DIF de Cuautitlán Izcalli y de la Facultad de

Estudios Superiores Iztacala aplican vacunas contra el tétanos y brindan atención médica gratuita a los habitantes de Valle Dorado, afectados por el aguacero del domingo.

Elementos de la Agencia de Seguridad Estatal, la **Comisión Nacional de Agua**, Protección Civil estatal y municipal, así como bomberos de Atizapán, Coacalco y Cuautitlán Izcalli sacan agua y lodo de los domicilios, donde en algunos casos llegaron a más de metro y medio de altura.

El jefe de Jurisdicción de Regulación Sanitaria de Tlalnepantla, Alejandro Pichardo Díaz-Leal, explicó en cuanto al desalojo de los domicilios más inundados, la situación está bajo control, no así en cuanto al bombeo del agua pues las máquinas empleadas para sacarla son insuficientes.

Empero, dijo, se reparte jabón sanitizante para la higiene personal y plata coloidal para purificar el agua, además de que se toman muestras en fuentes de abastecimiento para garantizar su calidad. Asimismo, el DIF reparte cobertores y alimentos.

Colapsó Colector Poniente

Por su parte, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) **informó** que comenzaron las labores de reparación del Colector Poniente, roto la víspera a consecuencia de la intensidad de la precipitación pluvial.

En tanto, trabajadores de Luz y Fuerza del Centro retiran postes dañados por la lluvia, mientras camiones recolectores de basura retiran objetos todo tipo arrastrados por el agua, así como enseres sacados de las casas por la corriente, toda vez que quedaron inservibles.

A su vez, personal de la Secretaría e Instituto de Salud mexiquense, con apoyo de trabajadores del IMSS y de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala de la Universidad Nacional

Autónoma de México (UNAM) aplican vacunas contra el tétanos y la hepatitis.

Los secretarios general de Gobierno, Luis Miranda Nava; del Agua y Obra Pública, David Korenfeld Federman, así como el comisionado de la Agencia de Seguridad Estatal (ASE), David Garay Maldonado, y de Protección Civil, Arturo Vilchis Esquivel, coordinan las acciones de apoyo a los afectados.

Como parte de las medidas de apoyo, la ASE asignó a cuatro uniformados por calle, a fin de apoyar en la ubicación de damnificados y evitar al vandalismo.

A su vez, personal del Cuerpo de Bomberos continúa extrayendo agua y lodo de las casas, mientras brigadas de diferentes dependencias hacen lo propio para reestablecer la normalidad.



Foto: OVACIONES | Carlos Medellín

VALLE DORADO.- El Ejército aplicó el Plan DN-III.

Fecha 08.09.2009	Sección Nacional	Página pp-8
----------------------------	----------------------------	-----------------------



Foto: Cuartopaseuro

VALLE DORADO.- El tubo de 4 metros de diámetro no soportó la presión del agua. El boquete da idea de la magnitud de la presión.